

Oreja: España, intermediaria entre los países industrializados y los en vías de desarrollo

Destaca en "Le Monde" la necesidad de definir un nuevo orden económico internacional

París, 20. — (Efe). — El ministro español de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja, en declaraciones hechas al vespertino parisiense "Le Monde" señala que «al decidir ir a La Habana, España respondió a la demanda de gran parte de los países de América Latina». Comentando la participación española como observadora en la sexta Cumbre de Países no Alineados, convocada para principios de septiembre en la capital cubana, Oreja declara que la presencia española, «no debe ser juzgada en el

único contexto Este-Oeste, sobre todo en una época en la que el bipolarismo rígido engendrado por la guerra fría fue superado».

«Hay que considerar también, señala el Ministro, el contexto Norte-Sur, la necesidad de definir un nuevo orden económico internacional». «Nuestra posición intermedia entre los países industrializados y los países en vías de desarrollo —precisa a tal respecto Oreja— debería permitirnos desempeñar cierto papel en este terreno».

El PSUC reitera su apoyo Benet, candidato a la Presidencia de la Generalitat

Barcelona, 20. (Efe). — «Mantenemos la propuesta de la candidatura de Benet a la Presidencia de la Generalitat», indicó el Secretario General del PSUC, Antoni Gutiérrez, en el transcurso de una entrevista aparecida ayer en el diario «Avui».

Señala el dirigente eurocomunista, que «hace falta un presidente de unidad y, aparte de Tarradellas, la figura que puede dar esta dimensión es Benet».

Más adelante, el dirigente del PSUC señaló que «si los socialistas quieren la presidencia, no pondremos objeciones, pero reclamaremos el «Conseller en cap». Los socialistas tendrían la presidencia, pero habría que dar la dirección del Gobierno al PSUC o a CDC, porque no pueden tenerlo todo».

«NO HAY DIFICULTADES PARA FORMAR UN CENTRO AMPLIO JUNTO A C.D.C.», AFIRMA ANTON CANYELLAS (CENTRISTES DE CATALUNYA)

Barcelona, 20. — (Efe). — «No hay dificultades para formar un centro amplio junto a CDC», indicó a un redactor de «Efe» el dirigente de Centristes de Catalunya, Antón Canyellas, haciendo referencia a las próximas elecciones al Parlamento de Catalunya.

Señaló Antón Canyellas que «mi vieja idea del centro amplio creo que se puede llevar a la práctica sin problemas, porque las razones objetivas para que se produzcan ya están. Por un lado, la creación de Centristes de Catalunya como primer paso hacia ese centro y en segundo lugar, la oportunidad de las próximas elecciones al Parlamento de Catalunya. También hay que tener en cuenta que el recelo con que veía gran parte de CDC los acuerdos con los centristas van desapareciendo».

En relación con las declaraciones del Presidente Tarradellas de que posiblemente dejará la Presidencia de la Generalitat, el dirigente centrista manifestó que «de momento, no he podido hablar con el Presidente y por lo tanto, no tengo una versión directa de su actitud. No obs-

tanté, para mí no es un problema, ya que todavía falta bastante tiempo para las próximas elecciones y ya llegará el momento de tomar decisiones».

Preguntado el político catalán sobre si Centristes de Catalunya-CD tenían alguna propuesta concreta para el cargo de Presidente de la Generalitat, Canyellas contestó que «todo dependerá de la situación política en que se encuentre el país. De momento y tras los debates sobre el Estatuto, han comenzado las vacaciones y todavía no hemos tocado el tema de nuestras propuestas de coaliciones concretas».

Acercado a la aprobación del Estatuto de Catalunya por la Comisión Constitucional y los debates que se realizaron en Madrid, Canyellas señaló que «las negociaciones han resultado enormemente positivas. La verdad es que nunca tuve ninguna duda del resultado de la negociación en torno al Estatuto. Lo más importante, sin duda, ha sido que el Estatuto se ha obtenido sin desgoste político para Catalunya y para España. Debo decir que las únicas dificultades fueron las referentes al tema de la Enseñanza y Hacienda y que el resultado, repito, es enormemente positivo».

Finalmente, el diputado centrista, refiriéndose al calendario político, indicó que «todo depende de los contactos entre la Generalitat y el Gobierno, pero creo que el Referéndum se realizará a primeros de noviembre y las elecciones al Parlamento de Catalunya entre marzo y mayo del año que viene».

Parece que no habrá rechazo Esperanzador trasplante de corazón en Cambridge

Cambridge (Inglaterra), 20. — (Efe). — Un portavoz del Hospital de Papworth, cerca de Cambridge, reveló hoy, lunes, el nombre del paciente al que, el pasado sábado, le fue practicado un trasplante de corazón.

Keith Castle, de 52 años, que fue sometido a una operación de cinco horas y media, según el parte médico, se encuentra en perfectas condiciones y se supone que no habrá rechazo.

Castle es el sexto paciente al que se le practica una operación de este tipo en el Reino Unido.

El primer trasplante de corazón se realizó en Gran Bretaña en 1954 y se suspendieron en 1973, cuando las autoridades sanitarias del país determinaron que su alto costo y sus escasos resultados desaconsejaban ese tipo de intervenciones.

En enero de este año, el Ministerio Británico de Salud autorizó una nueva operación. El paciente murió diecisiete días más tarde.

EL CARDENAL FELICI, DADO DE ALTA

Barcelona, 20. — (Efe). — El Cardenal Felici, decano del

Sacro Colegio Cardenalicio, que sufrió una crisis cardíaca mientras pasaba sus vacaciones en la provincia de Barcelona, ha sido dado de alta.

El Cardenal Felici ingresó, hace unos días, en la unidad coronaria del Hospital de San Pablo, con una crisis cardíaca, por lo que se le sometió a tratamiento y vigilancia. Aunque el estado del Cardenal ha mejorado, sigue bajo control médico y se le ha prescrito que no reciba visitas ni correspondencia, por lo que en lugar de volver a su lugar de veraneo en Cantonigros, se ha trasladado al Instituto Secular que las Operarias Parroquiales tienen en Barcelona.

MEJORAN LAS TRES OCTILLIZAS SUPERVIVIENTES

Nápoles (Italia), 20. — (Efe). — Las tres octillizas que sobrevivieron al parto múltiple registrado días atrás en Nápoles, se encuentran mejor, aunque los médicos que las asisten se niegan todavía a hacer predicciones sobre su suerte.

El estado de las pequeñas, Silvana, Anna y Valentina Chianese, sigue siendo grave, pero en las últimas horas se advirtió una apreciable mejoría: han perdido el estado de cianosis que tenían desde su nacimiento.

Las tres niñas siguen experimentando dificultades respiratorias y, en ellas, persiste el estado general de inmadurez que hace temer por su suerte, después del fallecimiento de los otros cinco pequeños.

Pasqualina Anatrella, la madre de las criaturas, goza de óptima salud y, dentro pocos días, abandonará el hospital de Nápoles, donde está todavía internada.

HOSTAL DEL PEIX
— Especialidad en Mariscos —
Teléfono 46 08 75

Primera reunión plenaria del Consejo Militar Supremo de Guinea Ecuatorial

El derrocado Macías, autorizado a recibir visitas en su prisión

Malabo, 20. — (Efe). — El Consejo Militar Supremo de Guinea Ecuatorial celebró hoy la primera reunión con participación de todos sus miembros, ya que hasta ahora una parte de ellos se encontraba en la provincia continental de Río Muni.

En el barco correo de ayer llegaron a la parte insular de Guinea Ecuatorial los oficiales con guarnición en Bata, por lo que hoy ha podido celebrarse la reunión plenaria, de la que se esperan conclusiones importantes e incluso, la formación de un órgano ejecutivo que se ocupe de las tareas de Gobierno.

Por otra parte, a medida que se van conociendo detalles sobre el Golpe de Estado, disminuye la cifra de muertos inicialmente manejada. Las tropas leales al teniente coronel Teodoro Nguema sufrieron unas diez bajas, mientras que en la huida de los partidarios del derrocado Presidente Macías se produjeron unas 150 o 200 bajas. Este balance queda muy por debajo de la primera estimación de mil muertos que circulaba en Bata la semana pasada.

Sigue sin conocerse el número de soldados que permanecieron fieles a Macías, ya que casi todos huyeron a Gabón o Camerún.

MACIAS, AUTORIZADO A RECIBIR VISITAS

Malabo (Guinea Ecuatorial), 20. — (Efe). — Según noticias

precedentes de Bata, el derrocado Presidente de Guinea Ecuatorial, Francisco Macías, sigue detenido en el cuartel de la Guardia Nacional de la capital de Río Muni, donde se le permite recibir breves visitas. Al parecer, hasta ahora el detenido no ha pedido más que artículos de consumo inmediato.

NGUEMA, AGRADECE LA AYUDA SANITARIA ESPAÑOLA

Malabo, 20. — (Efe). — El Presidente del Consejo Militar Supremo de Guinea Ecuatorial, teniente coronel Nguema, agradeció hoy al equipo de Sanidad Militar española acreditado en Guinea los esfuerzos que está realizando en la vacunación de miles de niños contra la poliomielitis y la tos ferina.

El teniente coronel Nguema recibió esta mañana al comandante de Sanidad Militar señor Villamayor y al teniente Martín, quienes transmitieron a sus compañeros el agradecimiento de las autoridades ecuatoguineanas.

SITUACION DE GARCIA TREVIANO

Malabo (Guinea Ecuatorial), 20. — (Efe). — Fuentes bien informadas han expresado a «Efe» su sorpresa ante el he-

cho de que algún medio informativo haya podido hacerse eco de una petición de extradición de Antonio García Treviano, ya que un súbdito español sólo puede ser sujeto de una petición de extradición por parte de su propio Gobierno.

Las mismas fuentes han informado que el nombre de García Treviano no apareció nunca en las numerosas entrevistas mantenidas por los miembros del Consejo Militar Supremo Ecuato-Guineano y representantes diplomáticos españoles.

Como es sabido, Antonio García Treviano, mantuvo una estrecha amistad con el ex presidente Macías, surgida antes de la independencia de Guinea y al parecer, fue el inspirador jurídico del texto constitucional de 1973, que es el que estaba vigente en el momento de Golpe de Estado del 3 de agosto.

En realidad, la Constitución era un documento destinado a consagrar el poder absoluto de Macías, sin contrapeso jurídico de ningún género ni distribución, siquiera rudimentaria, de poderes, ya que bloqueaba cualquier iniciativa del Legislativo.

De este texto sólo fue aplicado el artículo en el que se elevaba a Francisco Macías a la dignidad de Presidente Vitalicio, y fueron completamente ignorados los artículos que perfilaban los derechos de los guineanos o las promesas de algunas libertades.

Hassan II, conciliador Reivindicó, una vez más, Ceuta y Melilla

No hubo novedades en su conferencia de prensa

Fez, 20. — Como por compromiso, el Rey Hassan II volvió ayer a reivindicar para Marruecos las ciudades españolas de Ceuta y Melilla, en una conferencia de prensa que mantuvo aquí.

Sonriente, el Monarca marroquí dio a entender antes de su respuesta que no deseaba enemistarse con los «amigos españoles».

Hassan II reafirmó la tradicional postura marroquí respecto a las dos ciudades norteafricanas al añadir que no se plantearía este problema por su parte hasta que España no haya recuperado Gibraltar.

En el espléndido salón principal del Palacio Real de Fez, más de doscientos periodistas de varios países europeos, africanos y árabes intercambiaron

preguntas y respuestas con el Monarca marroquí.

La impresión general es que, como en el caso de Ceuta y Melilla y a pesar de los últimos acontecimientos de la región, Hassan II no ofreció novedades, sino que subrayó las posturas previas de Marruecos.

Conciliador con Argelia, comprensivo con Mauritania y riguroso con Libia, Hassan II declaró que los gobiernos de España y Francia «pueden desempeñar un importante papel en favor de la paz en el Magreb».

REACCION ARGELINA

Argel, 20. — (Efe). — Como era fácil de prever, ningún medio de comunicación argelino se hace eco hoy de la conferencia de prensa celebrada ayer en Rabat por el Rey Hassan II.

La explicación oficiosa es que terminó muy tarde para los periódicos, pero como no fue así para otros medios de comunicación, es fácil deducir que los responsables argelinos prefirieron concederse un tiempo de meditación antes de abrir los grifos de la información sobre la conferencia del Soberano de Rabat.

Por su parte, en los círculos diplomáticos de Argel no se cree que las declaraciones reales provoquen respuesta oficial alguna, y se estima que el Gobierno argelino se mantendrá en su ya conocida postura: el problema del Sahara es un estricto problema de descolonización que concierne a los saharauis y que pudo plantearse por la política expansionista de Rabat.

Finalmente y en relación con la reciente estancia en Argelia de una delegación norteamericana presidida por el congresista Stephen Solarz, fuentes bien informadas que la califican de muy importante, creen saber que la delegación norteamericana quedó profundamente impresionada tras su visita a los campamentos de refugiados saharauis en la zona de Tinduf, en el Sur argelino.

Dichas fuentes consideran que con esta visita y con la que está realizando en estos días otra delegación norteamericana, el Legislativo de este país, poco o nada partidario —contrariamente a la opinión de la Casa Blanca— de la venta de armas a Marruecos, pretende estar en

posesión de todos los datos en torno al problema y sobre todo, los concernientes a las posibles repercusiones, según la intención diplomática de cada país, que sobre el equilibrio estratégico en la zona pueda tener la participación norteamericana en el fortalecimiento de la potencia militar marroquí.

Se afirma en la revista "Ejército" Tenemos tanques sólo para una semana de guerra

(Viene de primera página) nimientos propios de la guerra —opina el coronel de Infantería, diplomado de Estado Mayor, don Juan A. de la Lama, en "Ejército", Revista de las Armas y Servicios de las Fuerzas de Tierra.

ANDRES En caso de conflicto bélico, se calcula que diariamente se averían un quince por ciento de los carros. El ritmo de producción de las fábricas españolas es actualmente de cuatro carros al mes. La cifra puede doblarse, elevarse al cuadrado como máximo, pero las necesidades prevén el número óptimo elevando a la quinta potencia la producción normal de paz.

—«Es preciso que el Poder Político y la opinión pública se convenceran de que nuestro Ejército tendrá la capacidad defensiva y disuasoria que ellos quieran» —dice una de las conclusiones de po-

lítica militar y de defensa del articulista.

«Si las reorganizaciones se pararan en la superficie —añade— lo más que se conseguirá es tener unos nutridos cuadros de mando superiores que constituyan una potente Administración, que no suplirán con su celo la falta de unas unidades, de un material y de una preparación que sólo se alcanzan viviendo de realidades».

«Sería un error —opina también el articulista— pretender organizarse con arreglo a las posibilidades, orografía y misión del Ejército de algún otro país».

Entre las conclusiones de orden táctico, el coronel de la Lama señala «La necesidad de echar a andar la industria que ha de producir armas contra-coraza y crearlas con capacidad suficiente para atender a las necesidades no de paz, sino de movilización».

IMPORTANTE EMPRESA DE AMBITO NACIONAL DEDICADA A LA FABRICACION DE EXTINTORES Y MATERIAL CONTRA INCENDIOS NECESITA

DELEGADO

Para GERONA Y PROVINCIA

EXIGIMOS:

- Cultura a nivel medio.
- Seriedad comercial.
- Vehículo propio.
- Don de gentes.

OFRECEMOS:

- Altos ingresos por comisión.
- Depósito de nuestros fabricados.
- Asistencia y formación técnica y comercial.

Interesados, dirigirse por carta a D. José Cejas, Paseo de Corvera, 19, Murcia, adjuntando curriculum vitae, referencias, domicilio y teléfono.

MUTUA GERUNDENSE DE ACCIDENTES DEL TRABAJO

MUTUA PATRONAL DE ACCIDENTES DE TRABAJO NUM. 188

ASSABENTA ALS SEUS ASSOCIATS, AMICS I COL-LABORADORS EL DECÉS, EL PROPPASSAT DIA 17, D'EN

JOSEP MASCARELL i COMERMA

qui fou vis-comptador del seu CONSELL DIRECTIU.

DESCANSI EN PAU